

En 6 Km

### ETAPA 8 : SOLIGNAT Y EL PUY DE YSSON (856m)

Solignat está situado al pie del Puy volcánico de Ysson. Este punto culminante del Lembron alcanza 856m. Se trata de un anciano volcán extinguido, y solo queda el cuello volcánico (anciana base de lava). Nos ofrece un panorama a 360° que domina los cerros y las mesetas secas del valle de Allier. Este sitio, integrado a la red Natura 2000, está accesible por un sendero pastoral balizado. Solignat fue por 2 siglos la propiedad del Dauphiné de Auvergne, y luego por dos otros siglos la de la familia de los Bourbon.

En 9Km

### ETAPA 9 : BOUDES Y EL VALLE DE LOS SANTOS

Implantada desde la época galorromana, la vid, cultivada en la Edad Media en un ambiente monástico, fue a su apogeo en el siglo 19. El pueblo todavía esconde casas señoriales que testimonian de esta prosperidad acabada a causa de los estragos de la filoxera (enfermedad causada por un pulgón devastador) en los principios del siglo 20. Algunos aficionados reconstituyeron este viñedo; se deduce un vino Côte de Auvergne embriagador y afrutado, cuya reputación sobrepasa los límites regionales.

El Valle de los Santos está a media hora caminando del pueblo. Este sitio, vestigio del clima tropical de la era terciaria, está clasificado Espacio Natural Sensible y está por descubrir. Esta denominación proviene de las columnas de color rojo-ocre, erosionadas en tierras arcillosas saturadas en óxido de hierro, recordando siluetas de monjes en largos vestidos de sayal. Este paseo de 5km os permitirá descubrir la fuente gaseosa del "caldero" situada en Bard.

En 10 Km

### ETAPA 10 : VICHEL Y EL PICO DE MONTCELET (738m)

El pueblo está dominado por la Torre de Montcelet, único vestigio de una fortaleza del siglo 11, con 3 murallas, de las cuales solo quedan huellas. Un paseo muy hermoso os permitirá descubrir este sitio que domina, a 738m de altura, toda la llanura (unos 30 minutos a pie). La riqueza de Vichel se sitúa también fuera del pueblo con especies faúnicas y florísticas protegidas al nivel europeo. Este patrimonio natural, inventariado en toda la cal, forma parte de la área de los valles y cerros secos y caldos de las Couzes y Limagnes clasificados en zona Natura 2000.

*Vuelta en Ardes - 16 km*



Oficina de Turismo del País de Issoire  
04.73.89.15.90  
info@issoire-tourisme.com  
www.issoire-tourisme.com



Circuito disponible en  
[www.cirkwi.com](http://www.cirkwi.com) et  
[www.issoire-tourisme.com](http://www.issoire-tourisme.com)  
Encuentren la aplicación  
Cirkwi para tabletas y smart-  
phones.

Mapa : Open street map - IPNS (Imprimido con cuidado) - NO TIRAR POR FAVOR



137km



## Volcanismo, Tradiciones Locales Y Sabores Queseros

El Cézallier, situado al Sur-Oeste del País de Issoire y del Valle del Allier, se caracteriza por una vasta área de mesetas volcánicas de altura. Su punto culminante es el Signal del Luguet a 1551m. La vida está ritmada por el veranero y por las actividades nórdicas en el invierno.

Descubriréis también una reserva natural destinada a la protección de las turberas del Cézallier, que alojan una vegetación polar excepcional. Fue creada en 1975 y está administrada por el Parque Natural y Regional de los Volcanes de Auvergne. A lo largo de las Couzes, refinaréis su circuito con el descubrimiento de los comienzos ("saber-hacer") y de las tradiciones de los queseros y ganaderos de Auvergne.



- LEYENDA
- Oficina de Turismo
  - Fuente Mineral Natural
  - Lagos
  - Productor
  - Artesanía
  - Castillos
  - Panorama
  - Cuevas y bodegas
  - Senderismo
  - Cultura en terraza

PARTIDA

## ETAPA 1 : ARDES-SUR-COUZE

Este pueblo pintoresco ocupa un promontorio basáltico y ha conservado numerosos testimonios de su pasado medieval. La parte baja de la ciudad, atravesada por la Couze de Ardes, cumulaba las funciones religiosas e artesanales. La parte alta de la ciudad, por su parte, fue fundada en el siglo 13. Su historia está unida a la de la poderosa familia de Mercoeur. Ardes-sur-Couze es famosa por el embotellado y la comercialización del agua mineral natural gaseoso Ardesy, por la Sociedad de Aguas del Cézallier.

👍 Lugar de encuentro: en Mazoires, en el lugar llamado "Fayet" en la carretera D23. Jean-Luc y Mathieu forman la asociación de agricultores (GAEC en francés) del Fayet y os proponen sus quesos de Saint-Nectaire con su sabor tan particular. Teléfono : 06.50.34.69.04.

En 21 Km

## ETAPA 2 : ANZAT-LE-LUGUET Y EL SIGNAL DU LUGUET (1551m)

Situado en el centro del Cézallier, este territorio de pasto muy lejos era antaño un bosque de haya y de abetal que fue destruido por los desbrozos y que desapareció en la Edad Media. Hoy en día, está principalmente consagrado a los pastos, y pues al veranero para la ganadería bovina, de ahí la presencia de cabañas. El turismo se desarrolla poco a poco gracias a los deportes de invierno, este territorio siendo muy favorable a la práctica del esquí nórdico y al senderismo con raquetas (dominio nórdico de Parrot). El Signal del Luguét está constituido de piedra volcánica y es un punto culminante. Nació de ríos de lava solidificada y erosionada por los glaciares. El punto de vista allí está único en el territorio. Más abajo, descubriréis una de los más hermosos valles glaciares del Macizo Central: la caldera de Artout, donde todavía se puede encontrar morrenas en las laderas.

Lo más interesante en Anzat-le-Luguét: la herrería del Luguét. Un herrero "medieval" os llevará al centro de la lógica que anima la herrería. Teléfono : 04.73.71.74.10.

En 21 Km

## ETAPA 3 : LA GODIVELLE Y SUS LAGOS

El ser humano desarrolló este territorio integrando la ganadería bovina y explotando la genciana. Este municipio ofrece dos lagos muy diferentes. El lago abajo del pueblo es de origen glaciar y tiene 10 000 años. Antes, tenía una superficie de unos 50 ha, y hoy en día sólo ocupa 15 ha porque la vegetación invadió este lago hasta formar una turbera necesitando varios miles de años para formarse. En 1975, este estanque y sus orillas fueron clasificados como reserva natural bajo el nombre de las Sagnes, con el fin de proteger la biodiversidad excepcional de esta turbera. El lago en la parte alta del pueblo, muy cercano, es un lago de origen volcánico. Este lago tiene un cráter viejo de 113 000 años y es profundo de 44m. Cobre una superficie circular de 14ha, y sus orillas de puzolana están desprovistas de vegetación. Sus aguas frías y transparentes son pobres en elementos nutritivos: es uno de los lagos los más oligotróficos de Europa. Es también la reserva de agua del pueblo.

En 25 Km

## ETAPA 4 : COURGOUL Y SUS « PAILHATS »

Courgoul se sitúa en un valle cavado por la Couze de Valbeleix. El ser humano supo domoñar las laderas escarpadas de este valle para cultivar estas fuertes pendientes, esculpiéndolas de terrazas de piedras, llamadas "escaleras de gigante". En Auvergne, se usa la palabra "pailhat" para caracterizar estas parcelas de cultura acondicionadas en terrazas y consolidadas con muretes de piedra. Podréis descubrir esta tradición a través del paseo "entre sauces, robles y pailhats" (editada por el Conseil Général y la asociación Balirando).

En 5 Km

## ETAPA 5 : SAURIER

Este pueblo estaba fortificado en la Edad Media y hacía parte del Dauphiné de Auvergne. Quedaba por mucho tiempo aislado por falta de carreteras viables y de los numerosos riesgos de inundación. Pero, en el siglo 19, la apertura de la carretera de Issoire hasta Condat (Cantal) rompió el aislamiento de este territorio. Dominando el pueblo, el Pico del Brionnet culmina a 927 m, formaba parte de los puntos de vista más hermosos del territorio. Este pico volcánico, rodeado por magníficas columnas basálticas, ofrece un panorama excepcional. Además, una pequeña capilla se eleva en su cumbre: Notre-Dame del Monte Carmel.

En 12 Km

## ETAPA 6 : MONTAIGUT-LE-BLANC Y LAS 140 BODEGAS DE SAINT-JULIEN

Este pueblo medieval fue construido alrededor de un castillo elevado en un espolón rocoso. Se nota de lejos la silueta de su torreón recientemente restaurado. Abajo, se descubre la iglesia con su capitel románico y su hermosa cuba bautismal del siglo 13. A 2 km de Montaigut-le-Blanc, podéis descubrir el pueblo de Saint-Julien y sus 140 bodegas cavadas en el tuf blando de sus colinas. Sirvieron para hacer envejecer el vino, y conservar manzanas; algunas de ellas sirven hoy en día para madurar quesos de Saint-Nectaire.

En 12 Km

## ETAPA 7 : PERRIER Y SUS CUEVAS

Hace 4 millones de años, la gigantesca erupción volcánica de los Monts Dores provocó un inmenso río de barro que sepultó toda la cuenca. Hoy en día, la erosión ha liberado este río, que, por inversión del relieve, domina el lecho del río. En 1824, numerosos fósiles de animales fueron descubiertos y Perrier fue, por varios años, el objeto de números estudios geológicos y paleontológicos. En la ladera de la meseta, cavas escalonadas han sido cavadas por el hombre. Sirvieron por mucho tiempo de hábitat, y más recientemente de bodegas. Un paseo acondicionado os permite descubrirlas.